

Le mois du respect à Dudelange

du 16 mai au 18 juin 2021

Le mois du respect est censé attirer l'attention de la population entière aux valeurs qui se cachent derrière ce petit mot si anodin en apparence, mais si important pour le bien-vivre ensemble et donc *in fine* pour la survie de nos sociétés démocratiques.

Ces valeurs sont : résilience, égalité, solidarité, perspectives, empathie, communication, tolérance.

A travers ce mois, nous voulons essayer quelque chose de nouveau : cibler notre attention sur une ville entière pendant un temps donné et ceci ensemble avec des partenaires affins. D'autant plus, qu'il s'agit d'une ville avec une longue histoire migratoire, qui au fil du temps est devenue une véritable cité interculturelle.

Ce mois se déclinera à travers toute une panoplie d'activités diverses (partenaires) :

- formations (Alter Ego, Cigale, Elterschoul, IKL, Service égalité des chances, ZPB, etc.)
 - pour le personnel des écoles fondamentales ;
 - pour le personnel du lycée Nic-Biever ;
 - pour le personnel des maisons relais, de la maison de jeunes ;
 - pour le personnel de la Ville de Dudelange ;
 - pour le grand public.
- soirée/séances scolaires film-débat (CNA) ;
- soirées débats au café philosophique du Club Senior ;
- conférences grand public ;
- pause-café au conteneur QG et permanences ;
- randonnée guidée du patrimoine migratoire (CDMH) ;
- stand sur le marché hebdomadaire ;
- conteneur « QG » installé pendant tout le mois sur la Place « Am Duerf » ;
- campagne d'affiches incomplètes/interactives pendant tout le mois -> récolter phrases marquantes afin de les partager et les intégrer dans la charte du vivre ensemble de la Ville de Dudelange ;
- ouverture et clôture artistique/festive.

L'idée derrière ce projet est que le respect dans les relations interpersonnelles n'est surtout pas donné, ni un acquis, mais quelque chose qui s'apprend à travers un processus continu tout au long de la vie. Si nous voulons continuer à vivre dans une société respectueuse, tolérante et cohésive, de telles expériences de pratique pourraient se relever clés.

Si l'expérience à Dudelange s'avérait positive, nous envisageons de proposer à la répliquer en d'autres endroits.